

NECROLOGIA.

El día 2 de Mayo del presente año, falleció, próximo á cumplir 69 años, el Sr. Dr. D. Leopoldo Rio de la Loza, Presidente honorario perpétuo que fué, de la Sociedad Mexicana de Historia Natural.

Este lamentable acontecimiento ha sido profundamente sentido por las Sociedades científicas de la capital y por los numerosos discípulos y amigos del ilustre finado.

La Escuela Nacional de Medicina dispuso honrar su memoria en un acto público y solemne, y reunidas todas aquellas corporaciones en el general de dicho Establecimiento, le tributaron los más dignos homenajes de veneracion y de respeto.

El Sr. Rio de la Loza tuvo el mérito indisputable de haber sido el primero que verdaderamente impulsó en México el estudio de la Química, elevándose en esta ciencia á un rango muy distinguido, y habiendo llegado á ocupar el primer lugar entre los mexicanos que se han consagrado á su estudio.

Por un largo período de 30 años fué catedrático de Química en los establecimientos nacionales de la capital, y en este honroso puesto se distinguió sobremanera por su notorio empeño y perseverancia en el adelanto de sus discípulos, por la bondad y precision de sus doctrinas, por la pureza y erudicion de su lenguaje, que daban á sus lecciones grande atractivo; con estas dotes excepcionales logró alcanzar en el profesorado mexicano un grado eminente.

Tuvo tambien en un tiempo bajo su direccion la Escuela Nacional de Agricultura y la de Medicina: de la primera se puede considerar como fundador. En el cumplimiento de esta delicada mision, prestó á dichos establecimientos muy valiosos servicios, tanto por su capacidad administrativa cuanto por su actividad en promover y llevar á cabo toda clase de mejoras; desempeñando, en fin, con el mismo acierto los demás cargos públicos que se le confiaron.

Muy dignos son igualmente de mencionarse los numerosos artículos y los opúsculos que escribió sobre diversas materias, especialmente de Química, desde el año de 1839 hasta pocos años ántes de su muerte, y que se publicaron en diversos periódicos científicos. "La Naturaleza," órgano de esta Sociedad, honró sus columnas dando publicidad á dos de ellos, y que fueron ejecutados para resolver dos cuestiones de grande importancia: una, averiguar si las aguas potables de México contenian plomo en disolucion, y otra relativa al líquen tintóreo de la Baja California.

No pocos fueron los títulos y las distinciones que recibió el Sr. Rio de la Loza durante su vida de las Sociedades científicas de México y del extranjero. Esta asociacion le nombró en 1869 su socio de número, en 1870 fué su Presidente nato, y reelecto por aclamacion para ocupar el mismo puesto en 1871; confiriéndole en 1873 el título de Presidente honorario perpétuo.

Por iniciativa de la Sociedad Mexicana de Historia Natural, las demás corporaciones científicas existentes en esta capital, han aceptado el pensamiento propuesto por aquella para honrar, en union suya, la digna memoria de su Presidente honorario con una sesion solemne, y para cuya realizacion trabajan actualmente con laudable empeño.

México, Agosto 15 de 1876.

Comision de publicaciones.